

globale et des ressources plus substantielles sont d'une importance vitale si l'on veut réduire la pauvreté du secteur rural. Ces deux dernières années, nous avons été impressionnés par les efforts croissants déployés par le gouvernement du Bangladesh, avec l'appui de la communauté donatrice, pour combattre la pauvreté rurale.

Troisièmement, le développement de l'infrastructure et de l'industrie doit avoir des bases solides. L'aide aux grands projets doit être bien planifiée et les projets eux-mêmes doivent être exécutés de manière efficace. Cela exige aussi l'octroi de crédits d'une manière financièrement responsable. Les créanciers doivent pouvoir obtenir le remboursement des prêts et être payés pour les services. Je suis réconforté par les intentions déclarées du gouvernement à l'égard de ce problème. J'ai été par ailleurs surpris et heureux d'apprendre que le taux de remboursement des prêts de coopérative obtenus par les plus pauvres atteignait presque 100 pour cent.

Le Canada estime que le rôle des organisations non gouvernementales est d'une importance croissante dans le processus du développement. Elles ont accompli une oeuvre sans précédent en favorisant de nouveaux concepts et en offrant une aide aux groupes les plus nécessiteux. Il est évidemment essentiel que les organisations non gouvernementales agissent d'une manière qui s'harmonise entièrement avec la stratégie globale du gouvernement du pays hôte. Il est aussi important d'avoir un environnement qui reconnaisse et encourage leur capacité unique de répondre aux besoins humains avec promptitude et souplesse. À cette fin, mon gouvernement continuera de fournir un appui financier considérable aux ONG à l'oeuvre au Bangladesh.

L'investissement et le commerce sont d'autres éléments essentiels de nos relations économiques avec votre pays. La grande majorité de l'investissement canadien au Bangladesh et du commerce avec le Bangladesh se rattache directement au programme d'aide. Nos deux gouvernements, et particulièrement le secteur privé, doivent chercher à élargir leurs liens commerciaux. Votre gouvernement cherche à attirer des investissements étrangers et des coentreprises, et nous espérons intéresser davantage les investisseurs canadiens aux possibilités qui existent dans votre pays.

Il ne sera pas facile d'assurer l'expansion du commerce et de l'investissement. Les investisseurs